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КХЛ как организация 
  

Как Морозову сделать КХЛ лучше (Спорт экспресс) 
Обозреватель "СЭ" рассуждает о смене руководства Континентальной лиги. 

перейти к статье 

Не боярин Морозов (Новая газета) 
Все удары по КХЛ примет на себя образцово-положительный герой - новый 
президент лиги. 

перейти к статье 

Жесткий потолок зарплат в КХЛ - главный вызов Морозова. ЦСКА и ФХР 
уже выступают против (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Урежет ли новый президент зарплаты олигархам? 

перейти к статье 

Валерий Каменский: "Было бы здорово видеть в КХЛ вторую команду из 
Казахстана" (Sports.ru) 
Вице-президент по развитию КХЛ Валерий Каменский высказал мнение о второй 
команде из Казахстана в лиге. 

перейти к статье 

"Дельту между богатыми и бедными клубами необходимо сокращать" 
(Известия (iz.ru)) 
Председатель совета рижского "Динамо" Юрис Савицкис - о потолке зарплат в 
КХЛ и провальном сезоне команды.  

перейти к статье 

КХЛ поздравила Морозова с днем рождения (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Пресс-служба КХЛ поздравила нового президента лиги Алексея Морозова с днем 
рождения.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 

 
Кто с кем сыграет в плей-офф в Восточной конференции в сезоне-
2019/2020 (Чемпионат.com) 
Представляем расклады на финиш регулярки. Будет очень интересно. 

перейти к статье 

Как догнать Крокодила Гену? Яшкин ушел в отрыв в снайперской гонке 
(Советский спорт) 
Обзор дня накануне новой игровой недели в КХЛ.  

перейти к статье 

В погоне за НХЛ (Коммерсантъ # Санкт-Петербург.ru) 
СКА и "Салават" выдали зрелищный матч на финише чемпионата. 



 

перейти к статье 

Знарок в "Спартаке": нашел идеальный контакт с игроками, преобразил 
ветеранов, больше не срывается на журналистах (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Что изменил тренер в московском клубе? 

перейти к статье 

Владимир Плющев: "Подъяпольский может стать для Череповца вторым 
Кошечкиным" (Russia-hockey.ru) 
О ситуации на Западе, где "Северсталь" накануне стала уже третьим клубом 
конференции, потерявшим все шансы на выход в плей-офф, - для Russia-
Hockey.ru - экс-главный тренер национальной сборной, экс-главный арбитр Лиги. 

перейти к статье 

Обзор дня: Матч "Салават Юлаев" - СКА - лучшая реклама хоккея. Такое не 
придумает ни один пиарщик (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
  

"Трактор" расторг контракт с нападающим Томасом (Чемпионат.com) 
"Трактор" расторг контракт с нападающим Кристианом Томасом сообщается на 
официальном сайте челябинского клуба. Соглашение действовало до 30 апреля 
2021 года. 

перейти к статье 

Паршин продолжит карьеру в чемпионате Словакии (Чемпионат.com) 
Российский нападающий Денис Паршин который расторг контракт с 
магнитогорским "Металлургом", продолжит карьеру в чемпионате Словакии, где 
будет выступать в составе семикратного чемпиона страны - ХК "Кошице".  

перейти к статье 

Нападающие Коробкин, Платонов и Спиридонов вернулись в "Магнитку" 
из "Зауралья" (Чемпионат.com) 
В расположение магнитогорского "Металлурга" вернулись нападающие Егор 
Коробкин Юрий Платонов и Егор Спиридонов информирует пресс-служба клуба 
ВХЛ "Зауралье". 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Овчинникову всего 17. Он разрывает МХЛ и стремительно ворвался в 
рейтинги ближайшего драфта (Sports.ru/tribuna) 
В системе "Сибири" зажглась новая звездочка. Он 2002-го года рождения и у него 
уже очко за игру.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
 

Экс-игрок "Авангарда" и СКА Червенка может вернуться в КХЛ в 
следующем сезоне (Чемпионат.com) 



 

Чешский нападающий Роман Червенка в следующем сезоне может вернуться в 
КХЛ. В игроке заинтересованы два клуба Восточной конференции. 

перейти к статье 

Разное 
 
Фанаты хоккейного ЦСКА отказали игрокам в их просьбе вернуться на 
трибуны (Чемпионат.com) 
Фанаты хоккейного ЦСКА отказали игрокам "армейского" клуба в возвращении 
на трибуны. С подобной просьбой к болельщикам обращался капитан команды 
Сергей Андронов и форвард Антон Слепышев. 

перейти к статье 

Московское "Динамо" представило документальный фильм о 
рекордсмене клуба Яшкине (Чемпионат.com) 
Московское "Динамо" презентовало документальный фильм, посвященный 
нападающему Дмитрию Яшкину. В ленте рассказывается история жизни 
хоккеиста - детство в Чехии, знакомство с женой, выступление в НХЛ и переезд 
в КХЛ. 

перейти к статье 

Болельщик "Ак Барса" взорвал соцсети, устроив перфоманс. Фан-сектор 
это круто обыграл (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Казанцы организовали, возможно, самый яркий перфоманс сезона.  

перейти к статье 

Игроки "Трактора" подарили клюшки юным хоккеистам, лишившимся 
экипировки из-за пожара (Чемпионат.com) 
Игроки "Трактора" 15 февраля пригласили на матч с "Куньлунь Ред Стар" юных 
хоккеистов из поселка Белово Челябинской области.  

перейти к статье 

Болельщики хоккейного "Спартака" пожаловались на действия казанской 
полиции (Sport24.ru) 
Фанаты московского хоккейного клуба "Спартак" возмущены действиями 
казанской полиции. Об этом сообщается в телеграм-канале "Около спорта". 

перейти к статье 

 

 



 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Как Морозову сделать КХЛ лучше (Спорт экспресс, Москва, 17 февраля 
2020) 
Обозреватель "СЭ" рассуждает о смене руководства Континентальной лиги 
ЗВЕЗДНЫЙ ПРЕЗИДЕНТ 
В КХЛ новый президент - самый молодой в истории лиги и первый, 
профессионально игравший в хоккей. Игравший не просто профессионально, а в 
статусе звезды, пусть и не всемирного масштаба. Да и в НХЛ засветился, 
проведя там 451 матч и успев запомниться издевательствами над Мартином 
Бродером. 
Великий вратарь как-то в шутку сказал, что Алексей Морозов снится ему в 
кошмарах. Болельщики даже окрестили его "убийцей дьявола". "Нью-Джерси" 
действительно был любимым клубом Морозова с большим отрывом: 
 в матчах с "Девилз" он забил больше всего голов (12 в 30), отдал больше всего 
передач (13) и заработал показатель полезности "+13" (против большинства 
клубов он вообще в минусе). Бродер говорил, что обрадовался, когда доставший 
его форвард решил остаться в России после большого локаута: "Он забивал не 
больше 20 голов за сезон, но против "Девилз" играл так, будто забивает по 50". 
И за океаном Морозова помнят как раз по противостоянию с Марти и - немного - 
по недолго прожившей из-за травм тройке Ковалев - Лемье - Морозов. 
Солидный опыт НХЛ - это прекрасно, но то была совсем другая лига. Не похожая 
на нынешнюю, ушедшую далеко вперед. То была НХЛ с серьезным расслоением 
- платежки богатейших клубов превосходили платежки беднейших в три-четыре 
раза. С командами без звезд, пусть их и было мало. Со скептическим 
отношением к молодежи. С целым рядом тренеров, что натурально запрещали 
хоккеистам творить, тщательно выбивая эту дурь из их голов. И, соответственно, 
низкой результативностью. Ничего не напоминает? 
К сожалению для Морозова, все его годы за океаном пришлись на "эру мертвой 
шайбы". И, конечно, плохо, что он не застал постлокаутную эпоху. В корне 
изменившую Национальную хоккейную лигу. И вообще - еще вопрос, является 
ли плюсом то, что у него богатый чисто хоккейный опыт. Вот полученное в 2011 
году юридическое образование - плюс, хотя и не самый весомый. Карьеру 
хоккеиста Алексей Алексеевич завершил лишь в 2014-м. 
ПОТОЛОК И ГОТОВЫЕ ЗВЕНЬЯ 
Стратегически ничего не меняется. Партия, которой жесткий потолок стоял 
поперек горла, проиграла. Слова Владислава Третьяка, заявившего, что он 
обеспокоен его введением, потому что звезды размажутся по лиге, звучат весьма 
спорно. Ну какие готовые звенья? Особенно с центрами-иностранцами в СКА и 
ЦСКА. Последнее золото чемпионата мира принесла команда, в которой были 
представлены сразу 9 клубов КХЛ. Да, это был постолимпийский турнир, однако 
в куда более солидном по составам участников, но тоже победном 2012-м были 
представлены сразу 11 клубов КХЛ. Никакими базовыми клубами тогда и не 
пахло. И "размазанность" была однозначным и большим плюсом. 
Хоккеисты растут в условиях конкуренции, а не когда играют в базовых клубах, 
изначально всех превосходящих в уровне совокупного мастерства. Знакомые 
энхаэловские скауты не раз рассказывали, что смотрят на хоккеистов ЦСКА и 
СКА с опаской. Потому что тем в принципе не приходится прилагать сверхусилий. 
А для НХЛ это необходимо. Там невозможно играть на полную, только когда 
захочется. И ведь к этому привыкаешь. Поэтому и золотые клетки, а, скажем, 
Илью Сорокина хотели сохранить за 200 миллионов рублей в год, - это путь в 



 

никуда. Кончится-то все тем, что люди будут деградировать, не имея нормальной 
оппозиции. 
НУЖНЫ ИНИЦИАТИВЫ 
Перекосы даже с введением жесткого потолка останутся. И еще какие. 
Некоторые, впрочем, можно устранить. Но по-прежнему нет даже плана борьбы 
с раздутостью составов. Это считается нормальным. Двусторонние контракты 
без понижения зарплаты на уровне ВХЛ никого не смущают. Как у Дыбленко, 
Земченка, Кузьменко, Зуба, Самонова, Дергачева. При том что на их зарплаты 
можно пару-тройку клубов ВХЛ содержать. 
Ну а раз считается нормальным, переводи себе людей туда-сюда на бумаге, 
прячь их в вышке, тем более что механизма, запрещающего подобные 
манипуляции, нет (в НХЛ хоккеисты по достижении определенного количества 
матчей - для игроков в возрасте 21 года и более это 80 встреч - подлежат 
обязательному прохождению драфта отказов для перевода в фарм-клуб), и 
будет тебе счастье. То есть запредельная глубина состава. Абсолютно не 
нужная и вредная. Что для клуба, что для лиги. 
Такие вещи на поверхности. Их легко узреть и вычленить как подлежащие 
пересмотру. Без какого-либо управленческого опыта. Просто руководствуясь 
здравым смыслом. Но здесь подвижек вряд ли стоит ждать. В том числе и 
потому, что самостоятельность фигуры Морозова - на фоне Чернышенко и 
Медведева - пока что достаточно условна. Но инициативность может спасти. 
Особенно если инициативы подкреплены сильными аргументами. Есть ли она, 
эта инициативность, - нам еще предстоит узнать, но по МХЛ была незаметной. С 
другой стороны, там и разгуляться было негде. 
ЧТО НУЖНО ПОМЕНЯТЬ 
Однако же пока Морозов просто повторяет слова Чернышенко. А хотелось бы 
услышать его позицию. Скажем, зачем выводить молодых хоккеистов из-под 
потолка зарплат? Ведь в том и соль, что жесткий потолок заставляет клуб 
использовать недорогую молодежь. Почему аренду нужно непременно 
легализовать? 
Верните драфт, что в том числе поможет сделать МХЛ куда более ровной 
(иронично, что Морозов, пять лет проработавший в МХЛ, уже успел заявить о 
ненужности драфта), если запретить клубам защищать по 20 человек. Введите 
количественные ограничения по составам. Блокируйте любую подозрительную 
сделку (НХЛ, кстати, имеет право блокировать, но не пользуется этим, потому 
что ни один из клубов не враг самому себе). И переймите у НХЛ систему 
неограниченно свободных агентов шестой группы. Суть этой системы проста: 
если хоккеисту 25 лет и он провел менее 80 матчей НХЛ за последние три сезона, 
при том что у него заканчивается контракт, - он становится неограниченно 
свободным. Ценз стоит сместить в меньшую сторону. Скажем, до 22 лет. 
Уменьшив и количество матчей - условно до 60. 
Может, жестковато, но действенно, и в таком случае можно убирать места под 
лимитчиков. Да и в целом полно ведь используемых в других лигах механизмов, 
позволяющих, адаптируя их к российской действительности, сделать сильнее как 
КХЛ, так и российский хоккей в целом. Было бы желание. 
И если Морозов что-то подобное, нацеленное именно на благо всего хоккея, 
внедрит в ближайшие годы, уже будет неплохо. 

К заголовкам сообщений 

Не боярин Морозов (Новая газета, Москва, 17 февраля 2020) 
Все удары по КХЛ примет на себя образцово-положительный герой - новый 
президент лиги 
Правильные отличники в хоккей, может быть, играют, но вряд ли чего в спорте 
достигают, исключения редки. Алексей Морозов - одно из них. Он многого 



 

добился в хоккее, я бы даже сказал - всего, но приходится добавить слово 
"почти": он не стал обладателем Кубка Стэнли, хотя провел семь сезонов в 
знаменитом "Питтсбурге" и даже играл в одном звене с такими великими, как 
Яромир Ягр и Марио Лемье. И он не стал олимпийским чемпионом, хотя в 20 с 
небольшим лет едва не дотянулся до золота в Нагано-1998. 
Все остальное у него есть. Один из лучших бомбардиров в истории 
отечественного хоккея, Морозов был капитаном национальной сборной на 
золотом чемпионате мира-2008 в Квебеке, где для российского хоккея 
закончилась пора забвения (через год в Берне была одержана еще одна победа). 
Он забросил золотую шайбу и сделал "Ак Барс" первым обладателем Кубка 
Гагарина весной 2009-го. Он был во всех отношениях идеальным лицом новой 
Континентальной хоккейной лиги, и в конце концов, в канун своего 43-летия, стал 
ее президентом. Сказочная карьера для бывшего хоккеиста, по нынешним 
временам - просто немыслимая. 
Предшественники Морозова были совсем из другой оперы. Успешный топ-
менеджер "Газпрома" Александр Медведев, возглавив новую лигу, осуществил 
свою мечту быть поближе к хоккею как к предмету своего обожания. Сменивший 
Медведева экс-глава оргкомитета "Сочи- 2014" Дмитрий Чернышенко никаких 
романтических чувств по отношению к предмету не испытывал - он его 
структурировал исключительно как прагматик. При всей разности позиций и 
степени самостоятельности оба начальника изнутри хоккей не знали и не могли 
знать - для того же главы "Газпром-Медиа" Чернышенко он даже хобби не 
являлся. По нынешним временам это опять же не грех: был бы управленец, а 
дело под него найдется. Два президента и воспринимались большинством 
болельщиков исключительно как назначенцы-дилетанты, за что им при случае и 
доставалось. 
А поругай-ка Лешу Морозова с его безупречным бэкграундом, пусть и ругать пока 
что не за что! В этом отчасти и была гениальная мысль главных лиц, 
организовавших новое назначение: раз уж пришло время перемен, то пусть удар 
на себя возьмет образцово-положительный герой. Морозов и не скрывал, от кого 
поступило предложение - от председателя совета директоров КХЛ (и прочая, и 
прочая, и прочая) Геннадия Тимченко и ныне вице-премьера правительства РФ 
Дмитрия Чернышенко. Они же, скорее всего, и донесли идею до главного 
хоккеиста страны (а это, как вы понимаете, не Третьяк). Возражений, очевидно, 
не последовало, и управляющий директор Молодежной хоккейной лиги, 
заслуженный мастер спорта Алексей Алексеевич Морозов стал президентом 
КХЛ. Ожидаемое осеннее назначение на высокий пост бессменного президента 
Международной федерации хоккея Рене Фазеля, очевидно, отложилось на 
неопределенный срок - договор с Морозовым подписан на четыре года. 
"Ой, Леха, Леха, быть под "Газпромом" плохо", - наряду с одобрительными 
отзывами специалистов были и такие отклики, тоже имеющие под собой 
основания. Возможность для маневра у нового президента действительно 
минимальная - над ним курирующий спорт вице-премьер Дмитрий Чернышенко, 
оставивший преемнику стратегический план развития лиги. За Морозовым - 
Тимченко и Ротенберги, влияние которых безгранично. Шаг вправо, шаг влево - 
конец карьере. Да Алексей Алексеевич и не будет поигрывать мускулами, он и 
Молодежной хоккейной лигой, а по совместительству родным клубом "Крылья 
Советов" руководил предельно аккуратно и по возможности бесконфликтно. Ну 
зарубился Морозов слегка в январе со знаменитым Игорем Ларионовым, 
который на всю страну заявил о "страшной коррупции" в МХЛ - а где ваши, Игорь 
Николаевич, доказательства? На чем "дискуссия" и закончилась. 
Характер проявлять, конечно, придется - стратегия стратегией, а как на практике 
осуществлять введение того же жесткого потолка зарплат? Что, питерский СКА 
со своим непомерным весом и доминированием должен смириться с тем, что с 



 

ним кто-то будет на равных? В альтруизм Тимченко и компании верится плохо, 
пусть они на словах за одинаковые для всех клубов возможности. А еще отток 
хоккеистов за океан приобрел угрожающие размеры, и с ликвидированным 
драфтом юниоров надо что-то делать, и с НХЛ отношения по-новому 
выстраивать, и уровень конкуренции поднимать, и национальную сборную не 
обидеть. 
Стать реально значимой и самостоятельной фигурой в заданных жестких рамках 
системы практически невозможно, и тут Алексею Морозову не позавидуешь. Да, 
внешне все выглядит гладко - пришел профессионал с безупречной репутацией 
и управленческим опытом, пусть и невеликим. Но слишком много "но" с учетом 
разности возможностей новобранца и боярского окружения. 

К заголовкам сообщений 

Жесткий потолок зарплат в КХЛ - главный вызов Морозова. ЦСКА и ФХР 
уже выступают против (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 17 февраля 2020) 
Урежет ли новый президент зарплаты олигархам? 
Алексей Морозов официально сменил Дмитрия Чернышенко на посту 
президента КХЛ. Самый сложный вызов для нового главы лиги - отстоять жесткий 
потолок зарплат на совете директоров, который проведут в июне по завершению 
сезона. 
Стратегическое решение по потолку, как известно "БИЗНЕС Online", принято еще 
при прежнем руководстве, но против инициативы выступают влиятельные в 
российском хоккее группы - ЦСКА, который хочет удержать своих звезд от 
отъезда в НХЛ, и ФХР, которая беспокоится за Олимпиаду-2022.  
ИЗ-ЗА УХОДА ЧЕРНЫШЕНКО БЫЛО ОПАСЕНИЕ, ЧТО УВЕЛИЧИТСЯ ВЛИЯНИЕ 
ПРОТИВНИКОВ ПОТОЛКА  
Морозов - президент с самым маленьким управленческим опытом в истории КХЛ. 
Прежде чем занять пост он только четыре года пробыл управляющим 
директором в МХЛ; все что ранее связано с игровой карьерой. Поэтому когда 
Чернышенко получил назначение вице-премьером РФ, возникли опасения, что 
усилится влияние настроенных против жесткого потолка зарплат в 900 млн 
рублей топ-клубов.  
Прежде всего речь о ЦСКА. Президент армейского клуба Игорь Есмантович 
неоднократно говорил, что из-за потолка зарплат не получится удержать в лиге 
ведущих хоккеистов - к примеру, летом с большой долей вероятности в НХЛ 
уедут вратарь ЦСКА Илья Сорокин и главная звезда клуба Кирилл Капризов. 
Последняя возможность сохранить обоих игроков - предложить им огромные 
контракты. Тем более по такой схеме ЦСКА уже действовал. По ходу сезона 
2015/16 армейцы, пытаясь сохранить защитника Никиту Зайцева, предложили 
ему зарплату 350 млн рублей за сезон. Однако защитник все равно уехал за 
океан, подписав контракт с "Торонто".  
"Я как руководитель знаменитого на весь мир клуба не понимаю, как в нынешних 
условиях сохранить в своей команде лучших игроков. Капризов, Григоренко, 
Нестеров, Марченко, Сорокин - у них после этого сезона заканчиваются 
контракты. Как их удержать в России в условиях будущего жесткого потолка 
зарплат?" - говорил Есмантович.  
Никиту Нестерова, ведущего защитника команды, который проводит на льду 
больше всех времени (20 минут 48 секунд в среднем за игру), клуб, похоже, уже 
сохранил. По некоторым данным, он подпишет новый контракт с ЦСКА и будет 
получать около 150 млн рублей за сезон. Правда, как его контракт собираются 
вписать в потолок зарплат - пока непонятно.  
Для ЦСКА Морозов - не последний человек. Он завершил карьеру в московском 
клубе и уже несколько лет играет за любительскую "Спортиму" из Одинцово, за 



 

которую также выступает премьер-министр РФ и член наблюдательного совета 
ЦСКА Михаил Мишустин. Многие спортсмены из этой команды в разное время 
занимали посты в хоккейном ЦСКА.  
ТРЕТЬЯК СЧИТАЕТ, ЧТО ИЗ-ЗА ПОТОЛКА МОЖЕТ ПОСТРАДАТЬ СБОРНАЯ 
Еще один противник потолка зарплат - ФХР. Президент федерации Владислав 
Третьяк считает, что из-за возможного дальнейшего снижения потолка 
пострадает сборная России, так как будет "размазывание хоккеистов по разным 
клубам". То есть, в КХЛ не будет базовых команд сборной России. И 
действительно в последнее время усилились разговоры, что перенести потолок 
зарплат могут на более поздний срок из-за Олимпиады-2022.  
В свою очередь, вице-президент ФХР Роман Ротенберг еще в 2016 году 
поддерживал потолок зарплат. "Мы за то, чтобы все в КХЛ были в равных 
условиях. Стоимость игроков должна быть рыночной, мы за снижение 
контрактов. Если мы сравниванием игроков в России, Швеции, Финляндии, 
Швейцарии - огромная разница в зарплатах. Нужно приходить к общему 
знаменателю. Но мы не можем сделать это резко", - говорил Ротенберг четыре 
года назад. 
Тем не менее, Ротенберга не могут не заботить перспективы сборной на 
ближайшей Олимпиаде. Хоккейный турнир Пекина может пройти без игроков 
НХЛ, как и Пхенчхан-2018. Североамериканскакя лига пока не собирается 
отпускать своих хоккеистов, несмотря на готовность МОК и ИИХФ возместить все 
финансовые издержки и оплатить страховку. Следовательно, россияне, которые 
этим летом уедут в Америку, могут пропустить Олимпиаду. Единственный выход 
из этой ситуации для сборной России - оставить ключевых кандидатов в КХЛ и 
предложить взамен отъезду огромные зарплаты.  
Однако Морозов сразу после своего назначения заявил, что не намерен отходить 
от принятой Чернышенко концепции по потолку зарплат. "Мы будем стоять на 
том, что потолок зарплат останется 900 миллионов рублей, и точка", - сказал он.  
Не секрет, что лоббировал введение потолка зарплат один из самых 
влиятельных людей в российском хоккее - председатель совета директоров лиги 
и СКА Геннадий Тимченко. Морозов - креатура Тимченко, поэтому 
неудивительно, что новый руководитель лиги придерживается именно такого 
мнения. Перед началом сезона Тимченко отметил, что введение жесткого 
потолка зарплат - это стратегическая задача КХЛ. В этом плане Морозов, можно 
сказать, выполняет волю высшего руководства лиги.  
При этом надо понимать, что в последние несколько лет лига существовала в 
интересах сборной. И если вдруг потолок подвинут ради Олимпиады в Китае, то 
удивляться этому не стоит.  
ОТКУДА ВООБЩЕ ВЗЯЛАСЬ ЦИФРА 900 МЛН?  
Потолок зарплат должны официально принять на совете директоров по итогам 
сезона. Чтобы его приняли, необходимо большинство голосов. На данный 
момент можно предположить, что представители ЦСКА будут голосовать против 
потолка, и теперь у клуба есть четыре месяца, чтобы уговорить других 
представителей поддержать их позицию.  
За потолок зарплат, исходя из последних заявлений, будет СКА. Ранее введение 
порога поддержал другие члены совета директоров, такие как генеральный 
менеджер "Сибири" Кирилл Фастовский и председатель совета директоров 
"Авангарда" Александр Крылов.  
До сих пор нигде и никогда не было озвучено, почему граница потолка зарплат 
конкретно 900 млн рублей - не больше и не меньше. По информации нашего 
издания, этот вопрос прорабатывали несколько лет.  
Когда началась разработка будущего потолка зарплат, КХЛ создала рабочую 
группу, в которую вошли представители нескольких клубов (каких конкретно - нам 



 

неизвестно). Лига перед ней поставила задачу найти оптимальный заработный 
фонд, при котором команды уравняются в возможностях. 
Рабочая группа, проанализировав зарплатные ведомости участников лиги, в 
первом черновом варианте решила, что для выхода в плей-офф командам 
достаточно будет 600 млн рублей на зарплаты с выводом за него зарплат двух 
звездных хоккеистов. О таком концепте в 2017-м году заявил сам Чернышенко.  
Впоследствии рабочая группа представила второй черновой вариант потолка - 
800 млн рублей плюс возможность вывести за него одного игрока. В ходе 
дальнейшего обсуждения было решено, что необходимо вводить жесткий 
потолок зарплат, без исключения. В итоге лига остановилась на нынешних 900 
млн.  
ПОТОЛОК ВСЁ-ТАКИ МОЖНО БУДЕТ ОБОЙТИ 
В 900 млн учитываются не только гонорары хоккеистов, но и их бонусы и 
материальные выгоды от клуба. То есть, если владельцы дарят игроку или его 
родственнику машину/квартиру, то лига добавляет ее стоимость в зарплатный 
фонд клуба. В декабре Чернышенко заявил, что лига будет строго отслеживать 
эти бонусы, вплоть до аудиторских проверок.  
Потолок зарплат невозможно будет превзойти, в отличие от нынешнего сезона. 
Сейчас КХЛ установила порог в 800 млн рублей, но клубы могут обойти его, 
заплатив 30% от превышенной суммы. Если в следующем сезоне команда не 
сумеет вписаться в 900 млн, то ее могут либо недопустить до чемпионата, либо 
ограничить дозаявку игроков по ходу регулярки.  
При этом, КХЛ не включила под потолок зарплат часть дополнительных доходов 
игроков. Это:  
● Индивидуальные бонусы и компенсация расходов, не превышающие 20% от 
зарплаты; 
● Командные бонусы, не превышающие 20% от зарплаты; 
● Зарплаты игроков, заявленные в МХЛ 
● Доходы хоккеиста во время нахождения в списке травмированных с датой 
выздоровления до 1 мая; 
● Премии за попадание в тройку лучших игроков в КХЛ; 
● Премии за выход в финалы Конференции в Кубке Гагарина. 
Последние два пункта вызывают большие вопросы. Фактически, невключение 
под потолок премий за финал конференций - это легальный способ обойти порог. 
Топ-клубы будут прописывать своим хоккеистам небольшие, по нынешним 
меркам, зарплаты, но компенсировать все этими огромными бонусами.  
Таким образом, команды, которые регулярно выходят в финалы конференций 
(например, СКА, ЦСКА или "Ак Барс") получают заметное преимущество перед 
остальными. К тому же, их игроки будут намного более мотивированными в 
предыдущих раундах. Прошел первые два - и получил практически годовую 
зарплату. Например, обладатели Кубка Гагарина в разные годы получали 
премию от 25 до 60 млн рублей на каждого, хотя у некоторых игроков годовая 
зарплата могла быть даже меньше.  
В остальном же к потолку зарплат сложно предъявить претензии. Он, в первую 
очередь, должен будет сократить разницу между богатыми и бедными клубами. 
Это приведет к конкурентной борьбе в лиге и, соответственно, к большему 
зрительскому интересу к ней.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/251858 

К заголовкам сообщений 

Валерий Каменский: "Было бы здорово видеть в КХЛ вторую команду из 
Казахстана" (Sports.ru, Москва, 16 февраля 2020) 
Вице-президент по развитию КХЛ Валерий Каменский высказал мнение о второй 
команде из Казахстана в лиге. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/251858


 

- В нынешнем сезоне "Барыс" идет практически в лидерах. Как вам выступление 
казахстанской команды в целом?  
- "Барыс", конечно, впечатляет. Я думаю, в плей-офф он будет крепким орешком. 
Ребята здорово играют, полностью отдаются в каждом матче и показывают 
красивый хоккей. 
Единственное: почему в Алматы команды нет? Такой красивый город, такие 
замечательные стадионы. Нужно задуматься об этом и уже начинать развивать 
здесь хоккей. 
- Смотрели матчи "Барыса" в Алматы?  
- Да, я как раз был на этих матчах. Собрался полный дворец. Видно, что 
болельщики в Алматы очень любят хоккей и ждут его. 
- Вы, как представитель КХЛ, хотели бы видеть в лиге вторую команду из 
Казахстана?  
- Я думаю, было бы здорово. Это способствовало бы развитию казахстанского 
хоккея и расширению КХЛ, - сказал Каменский.  

https://www.sports.ru/hockey/1083368807.html 

Похожие сообщения (2): 

• Чемпионат.com, Москва, 16 февраля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

"Дельту между богатыми и бедными клубами необходимо сокращать" 
(Известия (iz.ru), Москва, 16 февраля 2020) 
Председатель совета рижского "Динамо" Юрис Савицкис - о потолке зарплат в 
КХЛ и провальном сезоне команды  
В КХЛ подходит к концу регулярный чемпионат. В обеих конференциях еще 
продолжается борьба за места в плей-офф. Но есть и команды, которые уже 
лишились шансов на попадание в Кубок Гагарина. Одним из главных 
разочарований стало рижское "Динамо", замыкающее таблицу Западной 
конференции.  
У латвийского клуба все время существования КХЛ был один из самых 
маленьких бюджетов в лиге. Но в 2008-2014 годах команда регулярно попадала 
в плей-офф за счет эффективной селекции и удачных выборов тренеров. Однако 
в последние годы рижане постоянно завершают сезон на дне турнирной 
таблицы. Исключение - прошлый регулярный чемпионат, когда "Динамо" до 
последнего матча сохраняло шансы на попадание в плей-офф.  
Ожидалось, что подопечные Гиртса Анкипанса повторят этот результат в 
нынешнем розыгрыше. Но рижане вновь оказались на дне таблицы. Они 
проиграли 13 последних матчей подряд. И на оставшуюся часть "регулярки" 
задача команды - избежать последнего места во всем чемпионате, опередив 
минское "Динамо". 
В интервью "Известиям" председатель совета рижан Юрис Савицкис поделился 
мнением о причинах неудач и рассказал об ожиданиях от Матча звезд КХЛ, 
который в следующем году пройдет на домашней арене клуба. 
Матч КХЛ "Динамо" Рига - "Ак Барс", 13 февраля 2020 года 
- После прошлого сезона от рижского "Динамо" многие ждали другого результата. 
Если и не борьбы за плей-офф до конца регулярного чемпионата, то точно не 
длительной серии поражений и последнего места. С чем связан такой провал?  
 - Мы тоже ждали другого. Вы знаете, я предпочитаю немножко подождать, 
прежде чем принимать какие-то решения. Хочу сказать, что к хоккеистам 
больших претензий у меня нет. Все стараются, полностью отдают себя игре. 
Другое дело - уровень мастерства. Пока он не позволяет добиваться успехов. Но 
будем стараться достойно завершить сезон. 

https://www.sports.ru/hockey/1083368807.html
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 - Сейчас в КХЛ почти нет случаев совмещения должностей главного тренера и 
генерального менеджера. У вас Гиртс Анкипанс выполняет обе эти функции. Нет 
ощущения, что это слишком большая нагрузка для него? Не стоит ли разделить 
эти обязанности?  
 - Вы знаете, эта проблема у нас давно уже обсуждается - и среди 
общественности, и внутри руководства клуба. Но мы потихонечку пришли к 
выводу, что сейчас ситуация в хоккее вообще немножко поменялась. Он стал 
полностью прозрачным. Все все знают. Если раньше был определенный 
недостаток информации, то сейчас этого нет. В былые времена мы знали не всех 
игроков, недостаточно полное представление имели о рынке молодых 
хоккеистов, не обо всех командах могли четко сказать, как они играют. А сегодня 
доступ к информации неограниченный. И каждый тренер знает рынок игроков на 
два года вперед. Поэтому есть вопросы, нужно ли вообще разделение функций 
главного тренера и генерального менеджера. И из-за этого мы далеки от 
оргвыводов по Гиртсу. Нужна же еще конкретная кандидатура - человек, который 
сумел бы его успешно заменить на одной из должностей. 
Главный тренер "Динамо" Рига Гиртс Анкипанс во время матча чемпионата КХЛ, 
14 января 2020 года 
- Главного тренера или генерального менеджера?  
 - Обоих. Не так просто найти и главного тренера, и генерального менеджера, 
который справился бы лучше. А если брать на эти функции двух человек, то 
нужно распределить обязанности. И они должны работать как одна команда. Не 
думаю, что это такой экстренный вопрос, который нужно срочно решать здесь и 
сейчас. 
 - Со следующего сезона должны вступить в силу новые правила в КХЛ - так 
называемые потолок и пол зарплат. У вас запланировано увеличение бюджета?  
 - Мы, конечно, будем работать над этим. Понимаем, что все-таки потихонечку 
должно происходить выравнивание между командами. Пусть и не такое 
значительное, но дельту между возможностями богатых и бедных клубов 
необходимо сокращать. 
 - В январе КХЛ второй раз в истории доверила Риге проведение Матча звезд. 
Что ждете от этого мероприятия?  
 - Мы уже получили сертификат, поэтому готовимся. Постараемся подойти к 
организации творчески и сделаем все, чтобы зрителям и участникам было 
интересно. К тому же это мероприятие должно дать определенный толчок в 
развитии хоккея в Латвии. У нас в стране хоккей - один из приоритетных видов 
спорта. Матч звезд - одна из составных частей развития. Сделаем все, чтобы 
Рига стала одной из столиц КХЛ.  
 - В 2021 году вашему городу совместно с Минском предстоит проводить 
чемпионат мира. Осилите вместе с этим еще и Матч звезд?  
 - Все-таки у нас уже сложилась традиция проведения больших мероприятий. 
Был в Риге и чемпионат мира в 2005 году, и Матч звезд КХЛ. Конечно, сейчас 
формат немного другой: теперь это целая Неделя звезд хоккея, включающая в 
себя также Матч звезд Женской хоккейной лиги и Кубок вызова Молодежной 
хоккейной лиги. Но в последние годы мы посмотрели, как проводились подобные 
мероприятия в других городах: Астане, Казани, Уфе и Москве. Поэтому, надеюсь, 
у нас получится не хуже и все понравится. Будет нелегко, но мы справимся. Тем 
более нам активно поможет и город, и Федерация хоккея Латвии. 
 - Некоторые клубы, например "Йокерит", отмечают, что проведение таких 
мероприятий достаточно затратно. Поэтому те же Хельсинки долго не могли 
решиться принять у себя Матч звезд КХЛ. У вас таких проблем нет?  
 - У всех всегда проблемы с деньгами. Вопрос в подходах. Думаю, мы решим этот 
вопрос.  



 

https://iz.ru/976663/aleksei-fomin/deltu-mezhdu-bogatymi-i-bednymi-klubami-
neobkhodimo-sokrashchat 

К заголовкам сообщений 

КХЛ поздравила Морозова с днем рождения (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 16 февраля 2020) 
Пресс-служба КХЛ поздравила но вого президента лиги Алексея Морозова с 
днем рождения.  
 - 16 февраля отмечает день рождения бывший капитан национальной сборной, 
двукратный чемпион мира и серебряный призер Олимпийских игр в Нагано, а 
ныне - президент КХЛ Алексей Морозов. Наши горячие поздравления! - 
говорится в сообщении пресс-службы.  
Напомним, что кандидатура Морозова была принята по итогам внеочередного 
заочного заседания Совета директоров единогласно. Он стал третьим в истории 
лиги президентом КХЛ. С 2008 по 2015 год лигу возглавлял Александр Медведев. 
После окончания карьеры Морозов в 2015 году был назначен президентом 
Молодежной хоккейной лиги. С 2016-го года он также занимает пост президента 
московского клуба "Крылья Советов", чьим воспитанником является. 
16 февраля отмечает день рождения бывший капитан национальной сборной, 
двукратный чемпион мира и серебряный призер Олимпийских игр в Нагано, а 
ныне - президент КХЛ Алексей Морозов. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-pozdravila-morozova-s-dnem-
rozhdeniya-1642787/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Кто с кем сыграет в плей-офф в Восточной конференции в сезоне-2019/2020 
(Чемпионат.com, Москва, 16 февраля 2020) 
Представляем расклады на финиш регулярки. Будет очень интересно. 
Финиш регулярки в Восточной конференции КХЛ в очередной раз обещает 
получиться огненным. За неделю до конца гладкого чемпионата здесь масса 
интриг, а с большой долей вероятности можно предсказать только две вещи: "Ак 
Барс" займет первое место, а "Автомобилист" и "Сибирь" сыграют друг с другом 
в первом раунде. При этом неясно, у кого в этой дуэли будет преимущество 
домашней площадки. "Чемпионат" рассказывает поподробнее об основных 
интригах Востока и пробует предсказать итоговое расположение команд в 
кубковой восьмерке. 
За победу в дивизионе Чернышева и, соответственно, как минимум второе место 
в Восточной конференции сражаются "Авангард" и "Барыс". Команды, 
соперничество которых в последнее время приобретает принципиальный 
характер, и потому факт опережения друг друга в таблице для них вряд ли станет 
пустой формальностью. По большому счету, огромной разницы в том, со второго 
или третьего места конференции начинать плей-офф, нет, так как, вероятнее 
всего, на 6 и 7 месте Востока будут "Магнитка" и "Салават", и обе эти команды в 
плей-офф не будут подарком. 
Существует теоретическая вероятность, что вторую и третью позиции займут 
другие клубы, но она очень мала. "Авангард" еще может подняться в лидеры 
всей конференции, но "Ак Барсу", чтобы исключить эту возможность, достаточно 
обыграть "ястребов" в ближайшей личной встрече 18 февраля, либо в других 
четырех матчах регулярки набрать всего 3 очка. Трудно представить, что 
казанцы не справятся с хотя бы одной из этих двух задач. 

https://iz.ru/976663/aleksei-fomin/deltu-mezhdu-bogatymi-i-bednymi-klubami-neobkhodimo-sokrashchat
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Что касается "Барыса", то у подопечных Андрея Скабелки уже нет шансов 
выиграть Восток, зато чисто математически они могут опуститься на четвертое 
место в конференции. Впрочем, чтобы обезопасить себя от такого поворота 
событий, казахстанскому клубу достаточно набрать лишь одно очко в четырех 
встречах. 
Так что все идет к тому, что "Авангард" и "Барыс" поспорят именно за второе и 
третье место в конференции. Омичи опережают преследователей на 3 очка, но 
календарь оставшихся матчей у "ястребов" выглядит серьезнее, чем у "Барыса". 
Не будем забывать и о том, что команда из Нурсултана находится в 
великолепной форме и может себе позволить даже обыграть в гостях ЦСКА. 
Шансы обогнать "Авангард" у "Барыса" есть, но вот какой любопытный момент: 
последние две встречи регулярки подопечные Скабелки проведут на Дальнем 
Востоке, и к этому моменту "Барыс" уже должен будет обеспечить себе место в 
топ-3 Востока. Повезет ли Скабелка в Хабаровск и Владивосток основной состав 
с целью во что бы то ни стало победить и попытаться опередить "ястребов" (если 
"Авангард" уже сам не отрежет такую возможность), либо умерит личные 
амбиции и оставит лидеров дома для подготовки к плей-офф? 
Прогноз: "Барыс" прет, как танк, но пока все находится в руках омичей, которые 
завершат регулярку тремя домашними матчами, а в Балашихе "ястребы", как 
правило, играют здорово. Чтобы обеспечить второе место в конференции, 
"Авангарду" нужно набрать 6 очков в оставшихся поединках, хотя может хватить 
и пяти, если будут победы в основное время. Даже учитывая уровень 
соперников, для "ястребов" в этом нет ничего нереального, да и не факт, что 
"Барыс" больше не будет терять очки. Прогнозируем, что отрыв между омским и 
нурсултанским клубом до конца регулярки уменьшится, но "Авангард" все-таки 
выиграет свой дивизион. 
Конечно, еще не факт, что в первом раунде плей-офф сыграют именно эти 
команды, но избежать этой встречи им будет довольно трудно. "Автомобилист", 
как мы уже сказали, имеет лишь математические шансы подняться на третье 
место Востока, а чтобы заработать место в топ-5 уральцам нужно лишь одно очко 
в четырех играх. 
У "Сибири" есть шансы свалиться на шестое место (и даже ниже), но для этого 
нужен полный провал новосибирцев в оставшихся встречах и идеальное 
выступление конкурентов. Ближе всех к "Сибири" сейчас находится "Салават 
Юлаев" (расстояние в четыре очка), но во-первых, у подопечных Николая 
Заварухина есть игра в запасе, а во-вторых, трудно представить, что уфимцы 
вдруг покажут стабильный набор очков на финише регулярки, тем более что 
"Салавату" предстоит заканчивать гладкий чемпионат тремя мощными матчами 
на выезде ("Барыс", "Металлург", "Ак Барс"). 
Так что екатеринбургской и новосибирской командам уже стоит настраиваться 
друг на друга, вот только остается непонятно, в каком же городе начнется эта 
серия? Пока у "Автомобилиста" есть преимущество в четыре очка, но оно легко 
может растаять в ближайшую неделю. Во-первых, этим командам предстоит еще 
одна личная встреча (20 февраля), а предыдущие три в этом сезоне неизменно 
оставались за "Сибирью". Во-вторых, "Автомобилисту", за исключением игры с 
рижским "Динамо", в принципе предстоит непростая концовка с двумя 
выездными матчами в Балашихе и Казани. В-третьих, уральцы, видимо, до конца 
регулярки не смогут рассчитывать на голкипера Якуба Коваржа а без него дыры 
в обороне "Автомобилиста" видны особенно четко, и команда пропускает в разы 
больше. 
У "Сибири" концовка регулярки, конечно, не будет состоять из проходных матчей, 
да и подопечные Заварухина немного забуксовали в последнее время. Но все же 
кажется, что в оставшихся матчах "Сибирь" наберет больше очков, чем 
"Автомобилист". 



 

Прогноз: и не просто наберет больше очков, но и обгонит уральцев, заработав 
себе преимущество домашнего льда в первом раунде. По потерянным очкам 
"Сибирь" сейчас отстает от "Автомобилиста" всего на два балла, при этом имеет 
колоссальное преимущество по победам в основное время (а это первый 
дополнительный показатель при равенстве очков). Если "Сибирь" не будет 
валять дурака, то ей по силам набрать в пяти матчах 6-7 очков, и этого должно 
будет с лихвой хватить, чтобы обойти обескровленный потерей основного 
вратаря "Автомобилист". Прогнозируем четвертое место Востока 
новосибирскому клубу. 
В первой пятерке Востока ситуация еще более-менее понятная, а вот дальше 
начинается настоящая неразбериха - итоговое расположение команд в нижней 
части кубковой восьмерки может быть самым разным. 
Если брать шестое место конференции, которое с огромной долей вероятности 
выведет в первом раунде на "Барыс" или "Авангард", то главный претендент на 
него - "Салават Юлаев". При этом уфимцы, как мы уже говорили, имеют 
теоретические шансы подняться на пятую строчку, но подопечные Николая 
Цулыгина могут и, наоборот, упасть ниже, да и вообще они еще не обеспечили 
себе участие в плей-офф. Но вариант с непопаданием Уфы в Кубок Гагарина 
все-таки не слишком реален. За шестую строчку с "Салаватом" поспорит 
"Магнитка" и, при определенных обстоятельствах, "Нефтехимик". Любопытно, 
что шансы подняться туда есть даже у "Амура", но всерьез рассматривать 
вероятность такого скачка хабаровчан не стоит. 
Магнитогорцы сейчас имеют игру в запасе и более простой календарь, по 
сравнению с уфимцами. Отставание по потерянным очкам всего два балла. 
Кроме того, "Металлург" и "Салават" еще сыграют очный матч 23 февраля, и он 
пройдет на площадке уральского клуба. Если подопечные Цулыгина неудачно 
сыграют в трех выездных матчах на самом финише регулярки, а "Металлург" 
хорошо проведет ближайшую домашнюю серию, то у команды Воробьева будут 
все шансы обойти "Салават". 
Не стоит сбрасывать со счетов и "Нефтехимик". Нижнекамцы пока вообще не 
попадают в плей-офф, но они набрали потрясающий ход и могут устроить 
сенсацию на финише гладкого чемпионата. При этом понятно, что главная цель 
"Нефтехимика" - это вовсе не шестое место, а сам факт попадания в Кубок 
Гагарина, и здесь все находится в руках подопечных Буцаева но об этом скажем 
ниже. Что же касается потенциального шестого места, то для этого 
"Нефтехимику" нужно надеяться, что "Салават" в четырех матчах наберет не 
более трех очков, и при этом самим выигрывать все оставшиеся игры, в том 
числе и очный поединок с "Магниткой". Учитывая ход нижнекамцев и их 
соперников на финише регулярки, а также крайне нестабильную игру уфимцев, 
в этом нет ничего невозможного. 
Возможно, кого-то удивит, что мы не включили в список претендентов на шестое 
место "Куньлунь", занимающий сейчас седьмую строчку. Но дело в том, что у 
китайской команды уже нет никаких шансов подняться выше. "Драконам" 
осталось сыграть лишь две встречи в регулярке, и при идеальном раскладе они 
могут догнать "Салават" по набранным очкам и победам в основное время - для 
этого "Куньлунь" должен одержать две "чистые" победы над "Металлургом" и 
рижским "Динамо", а "Салават" проиграть все четыре матча в основное время. 
Но даже при таком маловероятном сценарии, "Куньлунь" будет уступать 
уфимцам по второму дополнительному показателю - количество побед в 
овертайме. 
Прогноз: у "Металлурга" на бумаге есть хорошие шансы обойти "Салават" и 
занять шестое место, но надо учитывать, что подопечные Ильи Воробьева в 
последнее время со скрипом набирают очки, поэтому не стоит закладываться на 
то, что они вдруг выдадут серию побед на финише регулярки. Решить проблему 



 

попадания в плей-офф "Магнитка" должна и для нее вполне реально занять 
седьмое место, но спрогнозируем, что шестую позицию "Салават" не отдаст, 
даже если проиграет 23 февраля в Магнитогорске. 
Настоящая рубка предстоит командам за последние места в кубковой восьмерке 
Востока, и это главный интерес оставшейся части регулярки. Чисто 
математически не заняты еще три места в зоне плей-офф, и на них претендует 
шесть клубов. Но не будем преувеличивать сложность интриги. Понятно, что 
"Салавату Юлаеву" нужно сильно постараться, чтобы не попасть в Кубок 
Гагарина, а "Адмиралу" остается только рассчитывать на чудо, чтобы продлить 
сезон. Но вот на оставшиеся две позиции в восьмерке идет вполне реальный 
конкурс из четырех клубов. 
Среди них лучше всего позиции "Магнитки". Подопечные Ильи Воробьева играют 
дома с конкурентами из Пекина и Нижнекамска, и уже в этих матчах могут решить 
свои проблемы. В любом случае, "Металлург" должен обходить "Куньлунь" (для 
этого нужно набрать максимум пять очков в пяти встречах), а также занимать 
минимум седьмое место на Востоке и думать о битве с Уфой за шестую позицию. 
Но все испортить "Металлургу" может "Нефтехимик", особенно в том случае, 
если выиграет очный матч в Магнитогорске. Нижнекамцы сейчас отстают на два 
очка, но у них больше побед в основное время, и при прочих равных это 
обстоятельство сыграет в их пользу. При этом у "Нефтехимика" календарь 
матчей выглядит попроще, чем у "Магнитки", хотя и здесь есть нюанс. 
Он заключается в том, что подопечные Вячеслава Буцаева проведут целых три 
встречи с "Амуром", который сделал качественный рывок в последних матчах и 
теперь всерьез претендует на попадание в плей-офф. Трудно даже представить, 
насколько мощной будет мотивация хабаровчан и нижнекамцев в этих встречах, 
ведь в трехматчевой дуэли они могут разыграть одно из мест в плей-офф. 
Впрочем, вряд ли обойдется без дележа очков в этих встречах, что сыграет на 
руку не только "Магнитке", но и "Куньлуню". 
Китайский клуб вообще находится в самой невыгодной позиции, так как ему 
осталось провести лишь две встречи. Вся соль заключается в том, что даже если 
"драконы" обыграют и "Магнитку", и рижское "Динамо", то все будет зависеть не 
от них. "Металлург" и "Нефтехимик" прилично обходят "Куньлунь" по потерянным 
очкам, и если они реализуют это преимущество, то просто вытеснят "драконов" 
из кубковой восьмерки. Кстати, это же сделает и "Амур", если "тигры" будут 
непобедимы в концовке сезона. Так что в "Куньлуне", если там действительно 
хотят в плей-офф, должны отдать все для побед в Магнитогорске и 
Новосибирске (там пройдет матч с рижским "Динамо"), а затем рассчитывать на 
то, что "Амур" дважды "чисто" обыграет "Нефтехимик", один раз проиграет 
нижнекамцам в основное время, а в оставшихся двух встречах "тигры" и "волки" 
потеряют хотя бы по одному очку. Только при таком сложном раскладе мы 
увидим "Куньлунь" в Кубке Гагарина. 
Наконец, "Адмирал". Долгое время "моряки" шли ближе всех к зоне плей-офф, 
но в последних матчах хорошо видно, что у дальневосточников попросту 
кончились силы. Сейчас подопечные Сергея Светлова находятся на 
предпоследнем месте в конференции и имеют лишь теоретические шансы на 
плей-офф. Чтобы воплотить их в жизнь, "Адмиралу" нужно выигрывать как 
минимум в четырех матчах из пяти (ситуацию усложняет то, что конкуренты 
играют между собой и точно будут набирать очки), что для "моряков" будет 
сродни подвигу, но и то не обеспечит им участие в Кубке Гагарина. 
Прогноз: предполагать что-то при такой плотности команд и большом количестве 
очных встреч конкурентов очень сложно, но мы попробуем. "Нефтехимик" 
продолжит свою серию побед и сможет запрыгнуть на седьмое место Востока. 
Вполне возможно, что "Магнитка" уступит нижнекамцам только по 



 

дополнительным показателям, но уральцы будут в плей-офф, потеснив из 
восьмерки "Куньлунь". 
Таким образом, Дальний Восток останется без Кубка Гагарина, а все пары плей-
офф будут выглядеть следующим образом: 
"Ак Барс" (1) - "Металлург" (8) 
"Авангард" (2) - "Нефтехимик" (7) 
"Барыс" (3) - "Салават Юлаев" (6) 
"Сибирь" (4) - "Автомобилист" (5) 
В завершении напомним, что это всего лишь прогноз, который может отличаться 
от вашего мнения. Текст написан для того, чтобы обрисовать основные интриги 
и возможные варианты развития событий в концовке регулярки на Востоке. Это 
в любом случае будет очень интересно и захватывающе, а как в результате 
разложится пасьянс, увидим уже в конце февраля.  

https://www.championat.com/hockey/article-3973069-kto-s-kem-sygraet-v-plej-off-v-
vostochnoj-konferencii-v-sezone-20192020.html 

К заголовкам сообщений 

Как догнать Крокодила Гену? Яшкин ушел в отрыв в снайперской гонке 
(Советский спорт, Москва, 16 февраля 2020) 
Обзор дня накануне новой игровой недели в КХЛ.  
МОЗЯКИН: ЕСТЬ 540-й  
Первый бомбардир КХЛ и чемпионатов страны Сергей Мозякин обновил свои 
рекорды. В Хельсинки на глазах эксперта "Советского спорта" Бориса Майорова 
капитан "Магнитки" набрал 3(1+2) очка и помог команде одержать очень важную 
для нее победу над "Йокеритом" 4:3 Б. 
Мозякин сравнял счет на 16-й минуте, реализовав численное преимущество. В 
кои-то веки Сергей получил передачу в офисе Овечкина и в касание вонзил 
шайбу впритирку со стойкой. 
Этот гол стал для него 540-м в чемпионатах страны и 402-м в КХЛ. Есть 
очередные рекорды! 
Мозякин, которому 30 марта исполнится 39 лет, по-прежнему лучший бомбардир 
"Металлурга" в этом сезоне с 37 (14+23) очками. 
Его контракт с "Металлургом" истекает 30 апреля, а о новом - переговоры пока 
не ведутся. 
Лучшую для себя результативность Мозякин показал в сезоне-2016/2017, в 
котором "Магнитка" дошла до финала Кубка Гагарина, где уступила СКА 1-4. 
Капитан "сталеваров" забил 48 голов в регулярном чемпионате и добавил к ним 
7 в плей-офф, побив, казалось, нетленный рекорд московского армейца 
Вениамина Александрова (53 шайбы). В ту пору Мозякину было 35 лет. 17 
сентября столько же исполнится капитану "Вашингтона" Александру Овечкину. 
Сейчас его голевое дело застопорилось на отметке "40". Ови не забивает четыре 
матча подряд. Интересно, сколько шайб Александр Великий наколотит в этом 
сезоне, включая плей-офф? Превзойдет ли рекорд Мозякина, с которым он 
пересекался в КХЛ семь лет назад во время локаута в НХЛ? В 31 игре сезона-
2013/2013 Ови поражал ворота 19 раз, Мозякин на том же количественном 
отрезке - 20. 
ЯШКИН: ЕСТЬ 30-й  
Суббота превратилась в день хет-триков. В Уфе тремя голами отметились 
форвард "Салавата Юлаева" Никита Сошников, забросив первую, вторую и 
третью шайбы, а также защитник СКА Василий Токранов. 
Сошников было догнал в снайперской гонке чемпионата московского динамовца 
Дмитрия Яшкина. У обоих стало по 27 голов. Примеру уфимца последовал 
московский армеец Кирилл Капризов, чуть позже оформив дубль в Ярославле. 
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Ответ Яшкина в Риге был ошеломляющим. После первого периода москвичи 
"горели" 2:5, их погоня началась с шайбы чеха, заброшенной в дерзком проходе. 
Второй и третий (он стал победным) голы он забил под копирку с передач Вадима 
Шипачева, замыкая штангу. Команда Владимира Крикунова все-таки сломила 
сопротивление хозяев в овертайме 7:6. А Яшкин взял высоту в 30 голов. Ровно 
столько в прошлом регулярном сезоне на счету его лучшего снайпера Капризова. 
Однако в споре голеадоров еще не все решено. У ЦСКА впереди два матча с 
минским "Динамо", сначала на выезде, потом дома. Вдруг чемпионы и "зубры" 
устроят голевое пиршество, скажем, 8:7 и 7:6, а Капризов оформит два покера. 
Впрочем, команда Яшкина завершает регулярку домашней встречей с 
минчанами. И Крокодил Гена - так чеха прозвал в "Вашингтоне" Евгений 
Кузнецов - сможет сделать себе голевой подарок. 
КТО ГОТОВ К ПЛЕЙ-ОФФ?  
После победы в четверг над минским "Динамо" (4:1) главный тренер 
"Локомотива" Майк Пелино сделал оптимистичное заявление: 
- Мы готовы к плей-офф уже сегодня. 
После его слов очень захотелось сфокусироваться на ярославской команде. Тем 
более что следующий матч она проводила дома с ЦСКА, к тому же теперь все 
домашние игры железнодорожников показывают в HD -разрешении. 
Однако хозяева разочаровали, уступив армейцам 0:4. Нет, они уступили в 
борьбе. Главнокомандующий Армией Игорь Никитин признался после 
финальной сирены: 
- Два периода нас держал в игре Илья Сорокин. Матч был равным все 60 минут, 
просто у нас сработало большинство. 
Однако хозяева не наработали даже на плохонькую шайбу. На чужом пятаке у 
них сражался за всех Николай Коваленко, однажды заставив звенеть штангу. Да 
и свой забывали расчищать. Встреча заканчивалась в гробовой тишине, которую 
изредка нарушал фан-сектор гостей. 
Сорокин, к слову, в восьмой раз отстоял ворота и сравнялся по "сухарям" с 
Тимуром Биляловым из Казани.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:935068 

К заголовкам сообщений 

В погоне за НХЛ (Коммерсантъ # Санкт-Петербург.ru, Санкт-Петербург, 16 
февраля 2020) 
СКА и "Салават" выдали зрелищный матч на финише чемпионата 
Хоккеисты СКА одержали в субботу восьмую подряд победу в чемпионате 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). На этот раз они обыграли в Уфе местный 
"Салават Юлаев" со счетом 5:4. Победную шайбу в овертайме забросил 
форвард Василий Токранов, сделавший в этой игре хет-трик.  
Командам КХЛ осталось провести совсем немного матчей в регулярном 
чемпионате. И сразу результативность резко подскочила. Всем хочется попасть 
в плей-офф. Все вдруг вспомнили, что в хоккее надо забивать голы. 
И вот уже мы видим необычные счета. Совсем не похожие на те, что были 
большую часть сезона - 2:1 или 2:2, а то и 1:0. Средняя результативность 
последнего дня КХЛ, когда было сыграно 11 матчей, - 6,8 шайб за игру. Средняя 
результативность чемпионата - 4,9. Самый "урожайный" матч провели 
динамовцы Риги и Москвы в столице Латвии, забросившие сообща 13 шайб 
(гости выиграли 7:6 в овертайме). Не выпали из общей картины СКА и "Салават". 
Причем два игрока сделали хет-трик, что редкость. У хозяев три шайбы на свой 
счет записал форвард Никита Сошников, отличившийся в первом и втором 
периодах. У петербуржцев героем встречи стал нападающий Василий Токранов. 
Он забросил две шайбы во второй двадцатиминутке, а главное, поставил точку 
в матче, забив победный гол в овертайме. СКА играл впятером против троих, и 
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на исходе первой минуты овертайма шайба после броска Токранова задела ногу 
игрока "Салавата" и перелетела через вратаря хозяев Юху Метсолу - как мяч в 
волейболе. В этой игре гости вообще удачно разыгрывали лишнего: реализовали 
все четыре большинства. "Это и стало ключом к успеху", - отметил главный 
тренер СКА Алексей Кудашов, он же тренер сборной России. 
Победа, добытая в Уфе, стала для армейской команды уже восьмой подряд. А 
если взять двенадцать последних матчей, то получится, что СКА проиграл из них 
только один - ЦСКА. В одиннадцати других одержал победы. С ЦСКА армейцы 
Петербурга играют в этом чемпионате особенно неудачно: три поражения в трех 
дуэлях. Именно с армейцами Москвы они ведут борьбу за победу в чемпионате, 
за Кубок Континента. Сейчас команды разделяют в турнирной таблице три очка. 
Осталось провести по четыре матча. Причем в последнем туре СКА и ЦСКА 
встречаются между собой. Вместе с ними на победу в чемпионате КХЛ 
претендуют казанский "Ак Барс" и омский "Авангард". 
Концовка регулярного чемпионата обещает быть интересной - как и Кубок 
Гагарина, главная часть сезона. А вот что делать с большей частью игр 
чемпионата КХЛ, надо думать. Зрители на них засыпают. В НХЛ, за океаном, 
развита культура зрелищной игры, там забивается много голов, существует 
культ статистики - когда каждое свершение игрока, приведшее к взятию ворот, 
возводится в ранг достижения. Сейчас там огромный ажиотаж, связанный с тем, 
что Александр Овечкин, выступающий за "Вашингтон Кэпиталз", ворвался в 
десятку лучших снайперов НХЛ за всю историю и угрожает побить рекорд 
легендарного Уэйна Гретцки, который забросил 894 шайбы. У Овечкина - 698 
шайб, он на восьмом месте. Считается каждый гол, каждый пас, каждый удачная 
серия, причем для игроков из разных стран, разных возрастов, разных амплуа. 
Все время присутствует какой-то соревновательный момент, что подогревает 
ажиотаж. 
В КХЛ ни о чем таком не слышно. Люди просто сидят на трибунах и стучат 
"палками". Ну, фанаты кричат. Еще на табло показывают, как целуются. Игроков 
это мало "заводит". Отсюда и большое количество скучных матчей. 
СКА 17 и 20 февраля сыграет в Ледовом дворце с "Адмиралом" и нижегородским 
"Торпедо", а завершит чемпионат 23 и 25 февраля матчами с "Йокеритом" в 
Хельсинки и ЦСКА в Москве. Дальше начнется плей-офф.  

http://www.kommersant.ru/doc/4258657 

К заголовкам сообщений 

Знарок в "Спартаке": нашел идеальный контакт с игроками, преобразил 
ветеранов, больше не срывается на журналистах (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 16 февраля 2020) 
Что изменил тренер в московском клубе? 
Олег Знарок возглавил "Спартак" в апреле 2019 года, подписав контракт по 
схеме 1+1. Тренер, принесший России победу на Олимпиаде-2018, вернулся в 
КХЛ после годичного перерыва. И пока все у него складывается отлично - 
несмотря на не самый грозный состав, "Спартак" уже гарантировал себе выход 
в плей-офф и вряд ли опустится ниже пятого места в Западной конференции. 
Команда Знарка играет в яркий и активный хоккей. Больше нее в КХЛ забили 
только ЦСКА, "Йокерит", московское "Динамо" и "Ак Барс". А свою предыдущую 
команду - СКА - Знарок обыграл в трех из четырех матчах.  
ЕСЛИ ЗНАРОК КРИТИКУЕТ, ТО ОТКРЫТО 
По сравнению с прошлым сезоном, "Спартак" не сделал масштабных 
перестановок в составе. Многие лидеры остались в клубе - вратарь Юлиус 
Гудачек, защитники Яков Рылов и Дмитрий Вишневский, нападающие Каспарс 
Даугавиньш, Александр Хохлачев, Илья Зубов и Мартиньш Карсумс. При 
селекции же московский клуб приглашал игроков, которые уже работали со 
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Знарком и знают его требования: в "Спартак" перешли защитник Патрик Херсли, 
а также нападающие Денис Кокарев и Геннадий Столяров. Двое последних 
играли у Знарка еще в ХК МВД и отлично подходят под тактику тренера - 
максимум движения и прессинга на каждом участке площадки. 
И в "Динамо", и в СКА, и в сборной многие игроки, работавшие под руководством 
Знарка, признавались, что бьются на льду за тренера. Один из секретов успеха 
Знарка-мотиватора в разговоре с корреспондентом "БИЗНЕС Online" раскрыл 
защитник "Спартака" Дамир Мусин: "Он открыто говорит обо всех ошибках, 
всегда говорит в лицо. Причем без грубостей и оскорблений".  
Показательный эпизод произошел после поражения "Спартака" от ЦСКА в 
начале октября со счетом 3:9. Армейцы просто растоптали команду Знарка, и на 
пресс-конференции после игры тренер недоумевал: "В голову людям не 
залезешь. Вроде все знают, кто кого будет менять. Меняются, и тут один 
выскакивает. Ты просто офигеваешь и думаешь: "Что вообще с ним, он 
нормальный?". Но после этого Знарок не устраивал разноса игрокам - дал 
выходной и вместе с ассистентами спокойно разобрал все ошибки. 
На публике тренер казался суровым, но для игроков всегда был близок. Знарок 
всегда мог сплотить команду против общего врага, которым могли оказаться 
соперники, арбитры или кто-то еще. В нужный момент он умеет улучшить 
атмосферу в коллективе. Пример - история, которая случилась во времена его 
работы в СКА. 
У команды была длительная победная серия, и чтобы настроить хоккеистов на 
рядовой домашний матч с "Автомобилистом" в сезоне 2016/17, Знарок пообещал 
в случае победы три выходных. Команда неожиданно проиграла, серия 
прервалась, но главный тренер видел, что игроки истощены. "Ладно, видеть 
ваши рожи больше не могу! Всем три выходных", - передает слова Знарка один 
из его бывших подопечных. Тренер мог проявить принципиальность, но решил 
разгрузить игроков психологически.  
У МНОГИХ ЛИДЕРОВ "СПАРТАКА" - ЛУЧШИЙ СЕЗОН В КАРЬЕРЕ 
Лидерам "Спартака" Даугавиньшу, Зубову, Рылову, Херсли, Карсумсу за 30 лет, 
и перед началом сезона казалось, что их лучшие годы позади. Но под 
руководством хорошо знакомого тренера все они проводят отличный сезон. 
Яков Рылов, например, набрал в этом сезоне уже 34 (6+28) очка - это больше, 
чем суммарно за последние три сезона. 35-летнего защитника активно 
задействуют в большинстве, и он эффективно играет на синей линии. Самый 
результативный сезон за карьеру в КХЛ у 32-летнего Зубова, а Даугавиньш и 
Карсумс под руководством соотечественника забили намного больше, чем в 
последние сезоны. 
Нападающий Артем Федоров за полтора сезона в "Салавате Юлаеве" (69 
матчей) забросил всего три шайбы, но у Знарка стал лучшим бомбардиром (17 
голов и 20 передач). И лидирует в лиге по фолам, которые соперники совершили 
против него - 27 раз Федоров давал возможность своей команде сыграть в 
большинстве.  
В середине сезона "Спартак" выменял из "Ак Барса" защитника Дамира Мусина, 
который не попадал в состав казанцев и играл в фарм-клубе. Знарок знал игрока 
по совместной работе в сборной России, куда приглашал Мусина на этап 
Евротура. В "Спартаке" Дамир сразу заиграл и со временем получил место в 
первой паре обороны. В матче против "Ак Барса" (1:4) Мусин, правда, был в 
четвертой паре, но лишь номинально - у "Спартака" два лимитчика, которые 
играют меньше остальных. 
В обороне "Спартака" жесткая конкуренция - в Казани, например, не сыграли 
Андрей Кутейкин и Максим Гончаров. Но Знарку необходим Мусин, который 
всегда спокоен у своих ворот и умеет сдерживать нападающих соперника. 



 

Знарок верит в игрока, которому точно не место в ВХЛ. По нашей информации, 
Мусина в межсезонье могут вернуть в "Ак Барс". 
У ЗНАРКА ВОЗРАСТНОЙ СОСТАВ. НО ОН НЕ ДАЁТ ИГРОКАМ УСТАВАТЬ 
У "Спартака" очень возрастной состав (средний возраст игроков больше 28 лет). 
Старше только "Йокерит". А в линии атаки самому молодому игроку (Федорову) 
вообще 26 лет. Однако благодаря ротации Знарку удается сохранять силы 
игроков. В обороне есть девять взрослых защитников (плюс два лимитчика), а в 
атаке - шесть троек. 
Лишь два защитника "Спартака" (Вишневский и Рылов) играют больше 20 минут 
за матч, а среди нападающих наибольшее игровое время у чеха Робина Ганзла 
(18 минут и 10 секунд). У Знарка во всех линиях обширная ротация, а в нападении 
все тройки играют практически равномерно. В плей-офф это будет огромным 
плюсом для московского клуба.   
Шесть игроков "Спартака" выигрывали Кубок Гагарина (Херсли, Кутейкин, Д. 
Вишневский, Кокарев, Столяров, Малыхин), плюс у Рылова есть "золото" 
суперлиги - победный кубковый опыт тоже играет огромную роль. 
ЗНАРОК СТАЛ СПОКОЙНЕЕ 
В общении с журналистами тренер теперь срывается гораздо реже. Это заметил 
и генеральный менеджер "Спартака" Алексей Жамнов: "Он сам понимает, что 
времена меняются. Он действительно стал мягче". Знарок развернуто отвечает 
на пресс-конференциях, улыбается после матчей и спокойно реагирует на 
вопросы. Год отдыха явно пошел ему на пользу. 
Раньше все было по-другому. Во время работы в "Динамо", например, он 
огрызался на вопросы журналистов, а на одной из пресс-конференции пристал к 
фотографу, который занимался своей работой, сидя спиной к тренеру. "В 
следующий раз в туалете будешь так сидеть. Подрачивая", - говорил Знарок.  
Недавно Знарок извинился перед арбитрами за то, что слишком резко 
отреагировал на удаление своей команды в гостевом матче против "Салавата 
Юлаева" (5:2). Раньше такого точно не было: во время работы в СКА судьи часто 
слышали от тренера критику. Теперь он лишь изредка ворчит на арбитров: 
например, после матча против СКА (0:1), когда спартаковцы ни разу не сыграли 
в большинстве.  
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К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: "Подъяпольский может стать для Череповца вторым 
Кошечкиным" (Russia-hockey.ru, Москва, 16 февраля 2020) 
О ситуации на Западе, где "Северсталь" накануне стала уже третьим клубом 
конференции, потерявшим все шансы на выход в плей-офф, - для Russia-
Hockey.ru - экс-главный тренер национальной сборной, экс-главный арбитр Лиги  
ДВА "ДИНАМО" ВЫБЫЛИ ИЗ КУБКОВОЙ ГОНКИ, УВЫ, ЕЩЕ ОСЕНЬЮ  
- Как объяснить дисбаланс в КХЛ-2020: на Востоке на плей-офф претендуют за 
единственным исключением все команды, а на Западе из кубковой гонки выпали 
уже три - минское и рижское "Динамо", а теперь и "Северсталь"?  
- Это заслуга прежде всего Восточной конференции, где даже последняя 
команда - "Трактор" - вела борьбу, как говорится, до последнего патрона. На 
Западе, к сожалению, все наоборот - белорусский и латвийский клуб по 
большому счету выбросили белый флаг еще осенью. Да и Череповец, 
откровенно говоря, зимой вел кубковую борьбу скорее математически - на 
практике надежда на выход плей-офф, на мой взгляд, была потеряна под Новый 
год.  
- Как объяснить неудачи этих команд?  
- О двух "Динамо" все уже было сказано - и не раз. Там свои традиции на 
переломе эпох были утеряны, а курс на североамериканских легионеров без 
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внимательного отношения к своей школе, к школе, созданной еще во времена 
СССР, все только разрушил.  
Если говорить о "Северстали", то эта команда нам намного более интересна, она 
представляет Россию и один из самых хоккейных регионов страны - в 
Центральной полосе. У "Северстали" крепкая школа, которая много лет 
воспитывала игроков и для клуба, и для сборной России. Пример Вадима 
Шипачева, лучшего бомбардира чемпионата, здесь наиболее показательный. И 
тем обиднее, что "Северсталь" опять не в плей-офф.  
ВОПРОС К ТРЕНЕРАМ, ПОЧЕМУ "СЕВЕРСТАЛЬ" СМОТРЕЛАСЬ БЛЕДНО  
- Тренерская недоработка?  
- Результат в таблице - это всегда показатель работы всей системы. Но и 
тренерские проблемы очевидны, достаточно почитать колоритные интервью 
ряда бывших игроков "Северстали", которые за словом в карман не лезут. В 
Москве видел практически все матчи череповчан, в тактическом плане они 
смотрелись бледно, это тоже вопрос к тренерам.  
Могу сказать, что в те годы, когда я возглавлял "Северсталь", команда играла в 
совсем другой хоккей. Не от соперника, а от себя. Такой хоккей в Череповце 
любят - поэтому и трибуны были переполнены.  
- Что-то позитивное у "Северстали"-2019/20 отметите?  
- В воротах у Череповца отмечу молодого Подъяпольского. Парень с характером, 
который проявил себя в прошлом сезоне в "Ак Барсе", а теперь доказал, что готов 
быть полноценным первым номером. Добрая половина побед клуба - заслуга 
Подъяпольского, решавшего исход матчей.  
Для любого клуба важно, когда в его рядах есть талантливый голкипер, 
способный закрыть ворота на годы. В этом плане у "Северстали" появился 
фундамент для дальнейшего строительства. Как в свое время это произошло в 
Череповце с будущим олимпийским чемпионом Кошечкиным. Думаю, 
Подъяпольскому по силам повторить этот сценарий.  
СТАЛ ПЕРВЫМ, КТО ПРИВЛЕК К РАБОТЕ СО СБОРНОЙ ТРЕНЕРА ВРАТАРЕЙ  
- В целом как объясните подъем российской вратарской школы?  
- О глобальном подъеме говорить рано, все видели, что на последних этапах 
Евротура голкиперы нашу сборную пока не выручают. Но некоторый прогресс у 
вратарской школы действительно есть. Я его объясняю тем, что в последние 10-
15 лет с голкиперами в России начали работать более внимательно и 
целенаправленно, появилась профессия тренера вратарей.  
В свое время на меня еще в роли главного тренера юниорской сборной России 
все смотрели с юмором. Ведь оказался первым в стране, кто ввел в штаб 
специального тренера по вратарям - Николая Толстикова. Потом с этим 
специалистом и большим профессионалом пошел в молодежную сборную, 
далее в национальную. Ну и только затем в клубах появилась повальная мода 
на тренеров вратарей - тогда их в основном приглашали из Финляндии.  
В любом случае вратарь - это только половина команды. И на примере той же 
"Северстали" мы видим, что этой половины недостаточно, чтобы решать 
турнирные задачи. Нужно создавать систему.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/podyapolsky_mozhet_stat_v_cherepovtse_vtorym_koshe
chkinym/ 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Матч "Салават Юлаев" - СКА - лучшая реклама хоккея. Такое не 
придумает ни один пиарщик (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 
февраля 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Провал  
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В субботу "Трактор" стал первым клубом Восточной конференции, который 
потерял шансы на выход в плей-офф. Не "Амур", где зарплату платят раз в 
полгода и никто не знает, отдадут ли деньги до конца. Не "Адмирал" с ужасным 
календарем и игроками из ВХЛ. Не китайский клуб, который бы боролся за место 
в восьмерке АХЛ, а именно челябинцы. Пришли новые управляющие, которые 
думали, что они разбираются в хоккее, но мы быстро поняли, что это не так. 
Ошибок сделано очень много с самого первого дня. Искренне считаю, что 
назначение Петериса Скудра было правильным, но никто в "Тракторе" и пальцем 
не пошевелил для того, чтобы дать ему спокойно работать, не отвлекаясь на 
различные конфликты. Ему совсем не помогали. Вспомните, скандальный 
осенний перелет по Дальнему Востоку, когда самолет с командой разворачивали 
в воздухе, а игроки так и не смогли прийти в себя после кошмарного начала. 
Самое главное, что любые ошибки не исправлялись, а усугублялись. Так могут 
поступать только люди, которые либо пришли в клуб с нехоккейными задачами, 
либо посторонние, либо настоящие враги "Трактора". Выбирайте сами. Крутость 
менеджеров в том, как они реагируют на сложности, но мы видели, что с каждым 
днем становилось еще хуже. Приход Владимира Юрзинова с багажом из 
нескольких поражений подряд в "Сибири" окончательно прибил клуб. Новый 
тренер с легкостью упустил все шансы и "Трактор" окончательно превратился в 
посмешище. Сейчас в Челябинске новый генеральный директор, но мы даже не 
понимаем, как он будет работать. Боюсь, что с таким подходом и следующий 
сезон будет непростым.  
В плей-офф 
 "Локомотив" назначил в мае одного тренера, затем уволил его и поставил 
руководить Майка Пелино. Не забудьте, что короткий период клубом руководил 
спортивный директор, просто у него не слишком получилось. В итоге ярославцы 
попали в плей-офф только за пару недель до окончания регулярного 
чемпионата, что, наверное, является не самым слабым результатом. Как в 
случае с "Трактором", "Локомотив" уже давно подводит слабое управление. Ни 
президент, ни генеральный менеджер не способны работать в современном 
мире, все у них построено через негатив, через безумные и бесполезные 
собрания, через крики и угрозы. Но в отличии от "Трактора у "Локомотива" все-
таки выстроена система, а подбор игроков позволил бы войти в плей-офф и без 
главного тренера. 
Но если уровень клубов подравняется, все действительно будут соблюдать 
потолок, то ярославцам придется трудно. Что ждать от "Локомотива" в плей-
офф? В последнее время команда иногда выглядит очень мощно, так что я 
думаю, что их соперникам по первому раунду не повезло. В хорошие дни 
ярославцы могут переиграть кого угодно, недавние победы над "Йокеритом" и 
"Торпедо", успех на характере против "Сочи" и "Витязя" тому пример. В первом 
круге "Локомотив" попадает как раз на финнов и клуб имеет все шансы выйти во 
второй. Очень непредсказуемая. Беда только, что хороший результат даст 
обманчивое впечатление, что в клубе все прекрасно.  
Матч дня 
Побольше бы такой красоты в КХЛ, что было в субботу в Уфе, когда "Салават 
Юлаев" принимал СКА. Это такая реклама хоккея, которую не придумает ни один 
пиарщик. Наверное, всерьез испугались, прежде всего, представители "Барыса" 
и "Авангарда". Попадать на уфимцев в первом раунде плей-офф - это верный 
путь завершить чемпионат быстро. 
Вот ведь, какой удивительный клуб "Салават Юлаев". Если в прошлом году еще 
сомневались, то теперь можно однозначно говорить, что там нет тренера. 
Николай Цулыгин думает, что управляет хоккеистами, но на самом деле от него 
вообще ничего не зависит, какие бы слова он не говорил в раздевалке, какие бы 
установки не делал. Никакой там тренерской мысли нет, а все зависит от 



 

настроения хоккеистов. Сыграют они с охоткой, как в субботу, жди результат. 
Неинтересно им выходить на лед - не выиграют даже у "Трактора.  
Но, конечно, в таких играх и к арбитрам повышенный интерес. Весь матч они 
провели идеально, но в конце что-то сломалось. Это очень плохо для КХЛ, когда 
на 60-й минуте Евгений Кетов поехал на скамейку штрафников, не имея никаких 
вопросов, а потом оказалось, что удалили совсем не его. Ну так нельзя, что вы. 
Большие вопросы у Алексея Анисимова должны быть и к режиссеру трансляции 
матча. За что удалили Линуса Умарка так не стало ясно, а повтора нет. Было ли 
нарушение? С Тему Хартикайненом все предельно просто - он сам виноват. А с 
Умарком сплошные вопросы. Я допускаю, что он нарушал, но вы покажите это, 
чтобы никто не думал о заговоре. В итоге сейчас часть болельщиков будут 
грешить на то, что СКА опять вытащили за уши.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/traktor-lishilsya-shansov-na-pley-off-
lokomotiv-obespechil-vyhod-v-pley-off-salavat-yulaev-ska-odin-iz-luchshih-matchey-
v-sezone-1642802/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

"Трактор" расторг контракт с нападающим Томасом (Чемпионат.com, 
Москва, 16 февраля 2020) 
"Трактор" расторг контракт с нападающим Кристианом Томасом сообщается на 
официальном сайте челябинского клуба. Соглашение действовало до 30 апреля 
2021 года. 
Форвард перешел в "Трактор" в октябре 2018 года. В нынешнем сезоне 27-
летний нападающий сыграл всего 20 матчей, пропустив большую часть 
регулярного чемпионата из-за травмы. Канадский форвард забросил две шайбы 
и сделал одну результативную передачу при показателе полезности "-9" и шести 
минутах штрафного времени. 
В общей сложности за "Трактор" Томас сыграл 59 матчей, в которых набрал 23 
(12+11) очка при полезности "-16". Кристиан проводил на льду 16 минут 31 
секунду в матче. 
Вчера, 15 февраля, команда Владимира Юрзинова занимающая последнее 
место в Восточной конференции КХЛ, официально потеряла шансы на 
попадание в плей-офф.  

https://www.championat.com/hockey/news-3973071-traktor-rastorg-kontrakt-s-
napadajuschim-tomasom.html 

К заголовкам сообщений 

Паршин продолжит карьеру в чемпионате Словакии (Чемпионат.com, 
Москва, 16 февраля 2020) 
Российский нападающий Денис Паршин который расторг контракт с 
магнитогорским "Металлургом", продолжит карьеру в чемпионате Словакии, где 
будет выступать в составе семикратного чемпиона страны - ХК "Кошице".  
"Сегодня мы приветствовали новое подкрепление к нашей атаке в лице 
россиянина Дениса Паршина. Который переезжает из Магнитогорска", - написала 
пресс-служба ХК "Кошице" на странице в "Фейсбуке".  
Клуб обещал раскрыть более подробную информацию завтра, 17 февраля.  
В нынешнем сезоне 34-летний форвард провел за "Металлург" 49 матчей и 
записал на свой счет 15 (10+5) очков при показателе полезности "-4", а также 
набрал 51 минуту штрафного времени. 3 февраля, контракт клуба с игроком был 
расторгнут.  
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https://www.championat.com/hockey/news-3973277-parshin-prodolzhit-kareru-v-
chempionate-slovakii.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Нападающие Коробкин, Платонов и Спиридонов вернулись в "Магнитку" из 
"Зауралья" (Чемпионат.com, Москва, 16 февраля 2020) 
В расположение магнитогорского "Металлурга" вернулись нападающие Егор 
Коробкин Юрий Платонов и Егор Спиридонов информирует пресс-служба клуба 
ВХЛ "Зауралье". 
В нынешнем сезоне Коробкин провел в составе "Зауралья" 16 матчей, в которых 
набрал 15 (3+12) баллов при показателе полезности "+3". На данный момент 
форвард является шестым бомбардиром курганской команды. 
Для Платонова сезон-2019/2020 является дебютным в ВХЛ. В регулярном 
чемпионате 19-летний форвард принял участие в 36 матчах и набрал 9 (8+1) 
очков. 
Спиридонов стал первым в истории хоккеистом "Зауралья", родившимся в XXI 
веке. Нападающий впервые сыграл за курганский коллектив в начале декабря 
2019 года - с тех пор в 18 матчах он забросил одну шайбу и отдал две голевые 
передачи при полезности "-3".  

https://www.championat.com/hockey/news-3973135-napadajuschie-korobkin-
platonov-i-spiridonov-vernulis-v-magnitku-iz-zauralja.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Овчинникову всего 17. Он разрывает МХЛ и стремительно ворвался в 
рейтинги ближайшего драфта (Sports.ru/tribuna, Москва, 16 февраля 2020) 
В системе "Сибири" зажглась новая звездочка. Он 2002-го года рождения и у него 
уже очко за игру  
В России никогда не было проблем с вингерами: если вратари в НХЛ стали 
появляться лишь недавно, а четверых центров в сборную мы не можем набрать 
даже гипотетически, то наши крайние покоряют Америку стабильно - нет ни 
одного года, чтобы в лучшую лигу мира не приехал российский фланговый игрок.  
То же самое касается вертикали КХЛ - ВХЛ - МХЛ: редко можно увидеть 
универсальных форвардов, способных одинаково хорошо играть как в центре, 
так и на фланге. Таковым является Дмитрий Овчинников, семнадцатилетний 
вундеркинд из системы "Сибири". Сразу оговорюсь: это ни в коем случае не 
будущий "next one" и даже не готовый игрок для КХЛ - однако огромный талант в 
нем виден уже сейчас.  
Уровень Востока МХЛ многими скаутами "новой волны" принято считать 
откровенно слабым, но недооценивать 52 очка за 52 игры Дмитрия однозначно 
не стоит - он забивает и отдает как "Омскими Ястребам", так и всяким 
"Тюменским легионам". В числе позитивных моментов стоит отметить его 
взрывное катание и хоккейный интеллект: сильно заметно, что в свои 17 он 
выделяется на фоне старших в МХЛ - успевает туда, куда не поспевают другие, 
отдает порой идеальный для данной ситуации пас и подобные вещи. В числе 
прочего, Овчинников имеет тонкое голевое чутье: пересмотрите его голы - там 
присутствуют как сольные проходы, так и удачные добивания.  
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Скорее всего, его не стоит ждать в КХЛ уже в этом сезоне: хоть за него и говорит 
досрочный выход в плей-офф главной команды и эпидемия травм среди 
нападающих: вроде бы ничего не мешает заиграть его среди мужиков, дать 
попробовать взрослый хоккей, но Заварухин на одной из прошлых пресс-
конференций сказал: "Будем ли привлекать Дмитрия Овчинникова? Он неплохо 
катается, но он легковес, борьбу немного не держит. Боюсь бросать его в топку, 
но слежу за ним, неплохой парень - однозначного ответа пока дать не могу, 
посмотрим".  
В случае, если травмы среди нападающих продолжатся, в последнем матче 
против рижского "Динамо" можно ожидать дебюта одаренного игрока 
"Снайперов": игра будет проходить в Новосибирске, а рижанам уже абсолютно 
ничего не будет нужно. Будет глупо не воспользоваться этой ситуацией, и не 
попробовать Дмитрия в КХЛ. Если место в топ-6, вероятнее всего, будет занято, 
то в третьем звене с Чесалиным и Торченюком/Романцевым Овчинников будет 
смотреться как влитой - а в случае чего, его партнеры по звену запросто смогут 
заступиться за Диму: в бойцовских качествах Жене и Даниилу никогда не было 
отказано. 
Откуда он появился?  
Интересный факт: Дмитрий воспитанник почти неизвестной, читинской школы 
хоккея - встав на коньки как и все в четыре года, до 13 лет занимался в команде 
"Мечта", которая базируется в Чите. Выступали они в группе В, региона Сибирь-
Дальний Восток. Это очень слабый регион, в котором развитие талантливого 
хоккеиста быстро останавливается. Если оттуда не уехать - причем чем быстрее, 
тем лучше - там попросту становится неинтересно играть. Хоккейное отрочество 
прошло уже в Новосибирске - особенно Дмитрий отметился на Первенстве среди 
юниоров по 2001 году, то есть проводя турнир с игроками старше себя на год. 
Овчинников ударно ворвался - стал демонстрировать навыки бомбардира уже в 
13 лет: за 14 игр набрав 32 очка, превосходно смотрясь на чуть более взрослом 
уровне. 
Серьезный интерес персона Овчинникова стала вызывать на Первенстве по 
юношам 2002 года, сезона 2017/18. За 34 игры Дмитрий набрал 109 очков, - 
больше трех очков за игру! К тому моменту стало окончательно ясно, что ему 
нужно переходить на более высокий уровень. На следующий сезон он 
дебютировал в МХЛ, однако должного успеха, казалось бы, не сыскал: 2+5 в 40 
играх турнира - не лучшая реклама элитному проспекту системы. Все 
изменилось уже в этом сезоне: Овчинников оправдал возложенные на него 
надежды сполна - 52 очка в 52 играх - он абсолютный лидер МХЛ по набранным 
очкам по своему возрасту, ближайший конкурент Данил Аймурзин из "Толпара" с 
43 турнирными баллами. Да и в общей таблице, без всяких упрощений по 
возрасту, Дмитрий в топе - выше него четыре партнера по "Снайперам" и десять 
полевых из других клубов.  
Об Овчинникове действительно можно было не знать: он 2002 года, и пока что 
не так сильно раскручен среди массового зрителя. Однако для Дмитрия будут 
три отправных точки, которые определят его дальнейшую карьеру: первая игра 
в КХЛ, юниорский чемпионат мира и драфт. Если первое мы разобрали, и тут от 
него мало что зависит, то второй и третий пункт должны сложиться в его пользу: 
если оставшиеся восемь игр регулярки и плей-офф Дмитрий проведет также 
превосходно, то Голубович просто не сможет не взять его на ЮЧМ - такими 
кадрами попросту не разбрасываются. А уже соответственно от выступления там 
будут зависеть и перспективы на драфте.  
Дмитрия выберут в первом раунде?  
Ну, разумеется, нет. Даже если он разорвет турнир лучших по своему возрасту 
на планете: игроки из первой тридцатки по миру гораздо лучше играют в хоккей 
- Дмитрию нужно добавлять в силовой, у него все еще долгая подготовка броска 



 

и не оптимальная постоянная скорость: да, он круто взрывается с места, 
использует быстроту мышления для этого, но на уровне лучших по году у него 
будут проблемы с поддержанием скорости. Очень вряд ли он сможет делать там 
примерно то, что он делает со своими соперниками в МХЛ. 
Некоторые энтузиасты ставят Овчинникова уже в первый раунд, впрочем, это ну 
очень далеко от истины - Дмитрий еще даже не железный кандидат на юниорский 
чемпионат мира. (28-ое место)  
Скорее всего, прогноз такой: выбор в конце, в диапазоне от пятого до седьмого 
раунда - частенько бывает такое, что игроки из последних раундов становились 
настоящими надеждами команд (такие, как Капризов), просто становились 
добротными игроками (Палат из "молний") или же превращались в настоящих 
суперзвезд (тандем Зеттерберг - Дацюк из "красных крыльев"). Было бы немного 
опрометчиво говорить, что Дмитрий может хотя бы доехать до НХЛ - слишком 
много ему нужно править в своей игре, однако уже сейчас можно говорить, что в 
России появился еще один талантливый игрок 2002-го года, способный блеснуть 
сначала на уровне КХЛ, а затем замахнуться на что-то большее.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/newhockeylvl/2729479.html 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Экс-игрок "Авангарда" и СКА Червенка может вернуться в КХЛ в 
следующем сезоне (Чемпионат.com, Москва, 16 февраля 2020) 
Чешский нападающий Роман Червенка в следующем сезоне может вернуться в 
КХЛ. В игроке заинтересованы два клуба Восточной конференции. 
Бывший игрок "Авангарда" и СКА последние четыре сезона проводит в 
Швейцарии. В нынешнем сезоне он сыграл за "Рапперсвиль-Йона Лейкерс" 28 
матчей и набрал 38 (13+25) очков при показателе полезности -5.  
Червенка подписал контракт с "Авангардом" в 2010 году. В составе омского клуба 
он провел два сезона, дойдя в 2012-м до финала Кубка Гагарина. В сезоне-
2012/2013 Роман играл в НХЛ за "Калгари", после чего отправился в СКА, где 
провел два года и выиграл Кубок Гагарина (2015).  
Всего в КХЛ на счету 34-летнего чешского нападающего 177 (82+95) очков в 218 
матчах регулярного чемпионата. В плей-офф Червенка набрал 54 (24+30) очка в 
64 матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-3973221-eks-igrok-avangarda-i-ska-
chervenka-mozhet-vernutsja-v-khl-v-sledujuschem-sezone.html 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 16 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Фанаты хоккейного ЦСКА отказали игрокам в их просьбе вернуться на 
трибуны (Чемпионат.com, Москва, 16 февраля 2020) 
Фанаты хоккейного ЦСКА отказали игрокам "армейского" клуба в возвращении 
на трибуны. С подобной просьбой к болельщикам обращался капитан команды 
Сергей Андронов и форвард Антон Слепышев. 
"1. Наш дом находится в Хорошевском районе города Москвы, в пешей 
доступности от станции метро "ЦСКА". Той самой станции, название которой мы, 
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болельщики, с таким трудом отстояли и по праву можем этим гордиться. Нет 
никаких "новых домов". Нельзя просто так взять и повесить табличку с четырьмя 
великими буквами на районе, исторически не имеющем ничего общего с ЦСКА, 
а, наоборот, относящемся к одному из главных антагонистов - обществу 
"Торпедо". Да, большим нефтяным боссам плевать на историю и традиции: есть 
деньги, есть недавно построенная арена, почему бы и не присвоить ее себе. 
Решение о переезде совершенно не подлежало общественной дискуссии и было 
принято спонтанно, поставив публику перед фактом. Мы не "Куньлунь" или ХК 
"Сочи", не какой-то коммерческий проект, где можно творить что угодно, потому 
что у тебя есть власть и деньги. ЦСКА - это не ХК "Роснефть", а клуб с 
многолетней историей и многотысячной армией болельщиков, с мнением 
которых нельзя не считаться. 
2. Основной причиной бойкота является не переезд на другую арену и уж тем 
более не ее дележка с главным врагом. Например, относительно недавно 
футбольные клубы вынуждены были делить "Лужники", а хоккейные клубы 
играли на одной арене в середине прошлого века. Суть бойкота - исключительно 
в хамском и дерзком поведении руководства клуба во главе с Игорем 
Есмантовичем, а переезд на ЗиЛ - венец этой безрассудной политики и 
последняя капля нашего терпения. 
3. Нам очень неприятно, что от отсутствия поддержки страдает команда, а не 
руководство клуба, создавшее эту ситуацию, напрочь не признающее конфликт 
и делающее все, чтобы максимально его замолчать и выслужиться перед 
хозяевами, однако бойкот домашних матчей - наша единственная возможность 
быть услышанными. За любые "несогласованные" скандирования и 
демонстрации регламентом КХЛ предусмотрены многомиллионные штрафы, а 
мы не враги своему клубу. Люди, пытавшиеся высказывать протестную позицию 
во время матчей, подвергались преследованию и угрозам со стороны службы 
безопасности клуба и правоохранительных органов. По указанию владельцев 
клуба, к проблеме подключились люди, представляющиеся сотрудниками 
разных силовых ведомств и обещающие серьезные проблемы с законом всем, 
кто выражает недовольство. Считаем это беспрецедентной дерзостью и 
небывалым маразмом. 
4. Действия, которые клуб предпринимает в сложившейся ситуации, являются 
для нас оскорбительными. Вместо диалога и попытки исправить ситуацию, 
руководство вкладывает деньги в не имеющих никакого отношения к ЦСКА 
ряженных "болельщиков", которых набирает буквально по объявлению 
(подтверждения этим словам не раз всплывали в сети), гарантируя различные 
материальные привилегии, бесплатные билеты и автобусные туры. В это время 
активным фанатам по инициативе клуба закрывались гостевые сектора и 
всячески вставлялись палки в колеса. В качестве одного из аргументов переезда 
на арену на Автозаводской приводят большую вместимость и, следовательно, 
возросшую посещаемость. Однако, некоторые из "армейцев" работают в 
различных бюджетных организациях или компаниях-партнерах клуба, становясь 
свидетелями постоянных раздач бесплатных билетов и гарантий привилегий на 
работе за посещение домашних матчей ПХК ЦСКА. Искусственное замещение 
фанатов на ручную безликую массу - позор для самого титулованного хоккейного 
клуба страны! 
5. Помимо Антона Слепышева, от лица команды к фанатам кулуарно обращался 
и капитан Сергей Андронов, однако мы твердо убеждены, что подобные 
инициативы должны исходить не только от хоккеистов (как мы уже отметили, не 
имеющих отношения к конфликту), а в первую очередь от руководства, которое 
должно прекратить цензуру, "охоту на ведьм", публично признать наличие 
конфликта и предложить диалог. Но пока всего этого не происходит, а подобные 
обращения воспринимаются нами как попытка "спустить все на тормозах". Этому 



 

не бывать, поскольку пойти на бойкот домашних матчей и разлучиться со своей 
любимой командой - это очень серьезный и отчаянный шаг, поэтому мы будем 
стоять на своем до победного конца. 
Из всего вышеупомянутого следует, что за полтора года, что длится конфликт, 
руководство не то что не пошло навстречу. Наоборот, всячески закрутило гайки, 
прибегнуло к запрещенным приемам и объявило фанатам настоящую войну. При 
этом публично делая вид, что фанаты сами по себе перестали ходить на хоккей, 
а вообще, мы их очень любим и ждем. Учитывая все это, вынуждены ответить 
хоккеистам: на данный момент наше возвращение на трибуны невозможно", - 
сказано в заявлении клуба болельщиков ЦСКА RED-BLUE WORLD, 
опубликованном во "ВКонтакте".  

https://www.championat.com/hockey/news-3972995-fanaty-hokkejnogo-cska-
otkazali-igrokam-v-ih-prosbe-vernutsja-na-tribuny.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 16 февраля 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Московское "Динамо" представило документальный фильм о рекордсмене 
клуба Яшкине (Чемпионат.com, Москва, 16 февраля 2020) 
Московское "Динамо" презентовало документальный фильм, посвященный 
нападающему Дмитрию Яшкину. В ленте рассказывается история жизни 
хоккеиста - детство в Чехии, знакомство с женой, выступление в НХЛ и переезд 
в КХЛ. 
Яшкин, который отличился за бело-голубых в матче с рижским "Динамо" хет-
триком, записал на свой счет 30-ю шайбу в нынешнем сезоне. Благодаря этому 
чешский форвард обновил снайперский рекорд московского клуба в КХЛ. В 
сезоне-2009/2010 Маттиас Вейнхандль забросил 27 шайб.  
Примечательно, что в том сезоне шведский форвард отличился 26 раз в 
регулярке и один раз - в плей-офф. Таким образом, 26-летний уроженец Омска 
перекрыл сезонный (регулярка+плей-офф) рекорд Вейнхайндля еще в 
регулярном чемпионате.  

https://www.championat.com/hockey/news-3973319-moskovskoe-dinamo-
predstavilo-dokumentalnyj-film-o-rekordsmene-kluba-jashkine.html 

К заголовкам сообщений 

Болельщик "Ак Барса" взорвал соцсети, устроив перфоманс. Фан-сектор 
это круто обыграл (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 февраля 2020) 
Казанцы организовали, возможно, самый яркий перфоманс сезона.  
Неравнодушные люди делают спорт лучше. А самые неравнодушные участники 
процесса - это фанаты. Без них и хоккеистам играть сложнее. Например, Антон 
Слепышев после вынесенного в ЛДС "ЦСКА" матча с "Куньлунем" призывал 
активных болельщиков, бойкотирующих встречи на "ЦСКА Арене", приезжать и 
на Автозаводскую: 
 "Атмосфера в ЛДС отличается от атмосферы на "ЦСКА Арене" тем, что в ЛДС у 
нас сектор активных фанатов. Очень не хватает их на Автозаводской. От меня 
лично и от всей команды просим их приходить туда, на Автозаводскую, и 
поддерживать нас так же, как здесь. Очень приятно слышать их поддержку".  
Иногда события за пределами льда привлекают больше внимания, чем сама 
игра. Так и недавняя битва "Авангарда" и "Ак Барса" запомнится околохоккейной 
историей. Чтобы взорвать соцсети, необязательно вытворять что-то 

https://www.championat.com/hockey/news-3972995-fanaty-hokkejnogo-cska-otkazali-igrokam-v-ih-prosbe-vernutsja-na-tribuny.html
https://www.championat.com/hockey/news-3972995-fanaty-hokkejnogo-cska-otkazali-igrokam-v-ih-prosbe-vernutsja-na-tribuny.html
https://www.sports.ru/hockey/1083352765.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fanaty-cska-otkazalis-prekratit-boykot-i-vernutsya-na-tribuny-1642809/
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безрассудное. Болельщик казанского клуба устроил в Балашихе скромный, но 
креативный перфоманс, имея только обычный билет и ручку. 
На следующее утро парень проснулся знаменитым. Однако это еще не все. 
Затем шоу продолжилось в Казани. Артема Мифтахова - того самого болельщика 
- клуб пригласил на матч против "Спартака". А местный фан-сектор подготовил 
шикарный перфоманс, посвятив его Артему. Кроме того, на местах лежали 
листочки, похожие на тот, что показал Мифтахов в Балашихе. 

https://matchtv.ru/hockey/kkhl/matchtvnews_NI1155340_Bolelshhik_Ak_Barsa_vzorv
al_socseti_ustroiv_perfomans_Fan_sektor_eto_kruto_obygral 

К заголовкам сообщений 

Игроки "Трактора" подарили клюшки юным хоккеистам, лишившимся 
экипировки из-за пожара (Чемпионат.com, Москва, 16 февраля 2020) 
Игроки "Трактора" 15 февраля пригласили на матч с "Куньлунь Ред Стар" юных 
хоккеистов из поселка Белово Челябинской области. Так черно-белые 
отреагировали на произошедший в населенном пункте пожар - огонь уничтожил 
подсобное помещение, где хранились экипировка и инвентарь ребят. 
"Трактор" пригласил воспитанников секции на матч на ледовую арену имени 
Валерия Константиновича Белоусова. Школьники побывали на экскурсии, 
получили в подарок клубную атрибутику, а также клюшки "ЗаряД" из рук 
хоккеистов "Трактора". 
Новое снаряжение гостям раздевалки вручили Дмитрий Калинин Виталий 
Меньшиков Антон Глинкин Руслан Карлин Лукаш Седлак Александр Тридчиков 
Сергей Коньков. 
"Благодарны "Трактору" за предоставленную помощь. Клюшки нам нужны, но что 
еще более ценно - это эмоции, которые получили наши ребята. Их радости не 
было предела. Когда только сообщили о предстоящей поездке, три дня прыгали 
от счастья. Здорово, что профессиональный клуб не остался равнодушным, 
когда узнал о нашей неприятности. Уверен, мы найдем возможности и средства, 
чтобы восстановить тренировочный процесс", - приводит слова тренера секции 
Андрея Деркача сайт "Трактора".  

https://www.championat.com/hockey/news-3973157-igroki-traktora-podarili-kljushki-
junym-hokkeistam-lishivshimsja-ekipirovki-iz-za-pozhara.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Болельщики хоккейного "Спартака" пожаловались на действия казанской 
полиции (Sport24.ru, Москва, 16 февраля 2020) 
Фанаты московского хоккейного клуба "Спартак" возмущены действиями 
казанской полиции. Об этом сообщается в телеграм-канале "Около спорта". 
Болельщики красно-белых пожаловались на действия лиц в штатском до и после 
матча регулярного чемпионата КХЛ с "Ак Барсом" (1:4). Встреча состоялась на 
"Татнефть Арене" накануне. 
Люди в штатском останавливали болельщиков "Спартака" на входе, требуя 
предоставить документы и переписывали паспортные данные, а также 
фотографировали приезжих. При этом отмечается, что с болельщиками 
обращались вежливо, но происходившее все равно смутило гостей. 
Отмечается, что после окончания игры полиция около 10-15 минут не выпускала 
болельщиков "Спартака" из гостевого сектора.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-16-bolelshchiki-khokkeynogo-spartaka-
pozhalovalis-na-deystviya-kazanskoy-politsii 
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К заголовкам сообщений 

 


